

# Une soirée africaine riche en informations, en propositions et en émotions

« L'eau, c'est la vie » chante Assy ! Oui, et pourtant, ils sont des millions d'Africains à ne pas avoir accès à l'eau potable, voire à l'eau tout simplement ont rappelé nos invités...

En les écoutant, comment ne pas mesurer la chance que nous avons ici, quand il suffit d'ouvrir le robinet. Mais là-bas dans le Sahel et dans certaines régions d'Afrique, femmes et enfants consacrent plusieurs heures de leur journée à la recherche d'eau. Un eau parfois boueuse et polluée par les déchets ménagers ou industriels... qui impacte la santé (70% des maladies sont liées à la mauvaise qualité de l'eau). Et pourtant pas de « misérabilisme » dans les propos ou dans les images : les femmes se battent pour obtenir des forages, les collectivités se mobilisent pour créer les infrastructures de traitement et d'assainissement, des associations et des entreprises investissent.

L'eau est abondante nous ont dit Amadou Maïga et Roland Portella. C'est un bien essentiel qui doit faire l'objet de politiques publiques, de coopérations et de solidarités pour permettre aux plus démunis d'y avoir accès... Des entreprises françaises sont présentes pour répondre aux besoins ont expliqué Anne-Laure Malinski et Nicolas Sureau. Mais les investissements sont lourds, et si les coûts sont relativement faibles comparés aux avantages, ils sont de long terme et nécessitent la garantie des Etats. Pour Roland Portella, c'est là que le bât blesse car les Etats ne savent pas gérer les projets, ni les fonds. « Il faut décentraliser » demande-t-il, et confier les projets et leur financement aux collectivités locales, former les ouvriers, les ingénieurs et les futurs managers sur place pour l'exploitation des infrastructures et leur gestion... Des écoles existent comme 2iE à Ouagadougou, mais l'alternance est un bonne expérience a rappelé Nicolas Sureau qui accueille des dizaines de jeunes Africains chaque année sur les chantiers d'Eiffage en Afrique et dans l'entreprise en France.

Retrouvez ci-dessous la richesse des interventions et des échanges, la beauté des chants et la force des images en cliquant dans les vidéos

13 décembre 2022

17H30 - Accueil  
18 heures - Conférence  
**Prendre conscience des enjeux de l'eau en Afrique de l'Ouest**

Avec  
**Amadou MAÏGA**  
Membre de l'Académie des Sciences du Mali  
Ancien président de l'Association africaine de l'eau  
**Anne-Laure MAKINSKI**  
Déléguée générale de l'Union des Industries de l'Eau et de l'Environnement  
**Nicolas SUREAU**  
Directeur Eau & Environnement à l'international, Eiffage Génie Civil  
**Roland PORTELLA**  
Président de la CADE, Coordination pour l'Afrique de demain  
Animée par  
**Claude FISCHER HERZOG**  
Directrice des Entretiens Eurafriens



L'eau, c'est la vie

Abou Kouyabé et Assy Diabaté, griots maliens

Présentation par **Michel Amarger**,  
journaliste, spécialiste de la cinématographie africaine

Un film d'Aïssa Maïga



FESTIVAL DE CANNES  
SÉLECTION OFFICIELLE 2021



En espérant vous retrouver lors des prochaines séances, en présentiel ou par zoom, et pourquoi pas comme membre de notre Cercle cinéophile « Open World, Regards croisés »... Vous trouverez [le bulletin d'abonnement](#) qui vous permettra de recevoir votre « pass » donnant droit d'entrée à toutes les séances pour un an.

**Claude Fischer Herzog**

Directrice d'ASCPE Les Entretiens Européens & Eurafriens  
Animatrice du Cercle Open World, Regards croisés